



Denuncian ‘golpismo’ previo a elección

REFORMA / STAFF

Legisladores del PAN, MC y del Grupo Plural lamentaron ayer la crisis en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y acusaron al Gobierno federal de intentar meter mano en el proceso electoral de 2024.

El coordinador de los diputados de MC, Jorge Álvarez Máynez, advirtió que la remoción del magistrado Reyes Rodríguez Mondragón de la presidencia del organismo es un acto de “golpismo” contra la institución.

Al conocer que los magistrados Felipe de la Mata, Mónica Soto y Felipe Fuentes buscan la destitución de Rodríguez, opinó que eso es inaceptable con el proceso electoral en marcha.

“Golpismo puro y duro. No se puede permitir esto con el proceso electoral en curso”, escribió en redes sociales el diputado de MC.

Por su parte, el vicecoordinador de los diputados del PAN, Jorge Triana, cuestionó si el Gobierno está generando un conflicto en el TEPJF para destituir a Rodríguez.

Después de que De la Mata, Soto y Fuentes pidieron a Rodríguez su renuncia, condenó que el organismo no tenga estabilidad cuando inicia el proceso electoral.

“Es increíble que este conflicto se esté dando en la antesala de la elección más grande en la historia del país, donde se necesita un Tribunal sólido para calificarla.

“Quiero pensar que no se trata de un conflicto indicado

por el Gobierno para tripular un órgano que no controla”, planteó el panista.

En tanto, el senador Germán Martínez, del Grupo Plural, acusó al Gobierno de pretender “asesinar políticamente” a los magistrados del TEPJF.

“Hay una intentona, desde el poder y desde Morena, por asesinar políticamente a los jueces de este país”, señaló mediante un video.

En medio de la crisis del Tribunal, con la exigencia de que renuncie a su cargo el magistrado presidente, el ex panista contrastó el desempeño de los jueces con el de los emperadores o aprendices de emperatrices.

“Los jueces nos igualan a todos, gobernantes y gobernados, porque los jueces ha-

cen vigente la Constitución, porque los jueces son lo contrario a un imperio, donde manda un emperador o una aprendiz de emperatriz”, dijo.

El abogado recordó que Morena y el Gobierno no pudieron reformar al INE ni la Constitución en materia electoral, por lo que quisieron ampliar, fuera de la Carta Magna, el plazo para el presidente de la Corte.

“Perdieron los fideicomisos, controversias y acciones de inconstitucionalidad, que no sirven en la 4T para respetar la ley y las sentencias”, lamentó.

Por su parte, la precandidata presidencial opositora, Xóchitl Gálvez, advirtió que la intención de remover al presidente del TEPJF incrementa la incertidumbre en el proceso electoral en marcha.

“La solicitud de remover al presidente del TEPJF añade incertidumbre a un proceso electoral manchado desde ya por la intervención del Ejecutivo y el uso de recursos públicos para apoyar a su candidata”, escribió en su cuenta de X.

“Hago un llamado para que se cuide a las instituciones que velan por la democracia por encima de cualquier interés personal o de grupo”, agregó.

***Jorge Álvarez Máynez, diputado de MC***

// Golpismo puro y duro. No se puede permitir esto con el proceso electoral en curso”.

Jorge Triana, diputado del PAN

// Es increíble que este conflicto se dé en la antesala de la elección más grande en la historia del país”.